



Pressedienst

24. Mai 2019

249/2019 Europawahl 2019

Einladung zum Wahlabend im Rathaus

250/2019 **Fair einkaufen in Castrop-Rauxel**

251/2019 **Vortrag zu artenreichen Vorgartengestaltung**





24. Mai 2019

249/2019

Europawahl 2019

Einladung zum Wahlabend im Rathaus

Herzlich eingeladen sind Bürgerinnen und Bürger zum gemeinsamen Wahlabend am Europawahltag, 26. Mai, ab 18.00 Uhr im Rathaus. Im Sitzungsraum 3 werden sowohl die städtischen Ergebnisse fortlaufend aktualisiert präsentiert, als auch Statusmeldungen über bereits ausgezählte Wahllokale auf einer Großleinwand geben. Die Ergebnisse können auch ausgedruckt zur Verfügung gestellt werden. Kostenloses WLAN ist im Sitzungsraum ebenfalls vorhanden. Zudem können die Wahlsondersendungen über einen Fernsehbildschirm verfolgt werden.

Im Internet werden die Ergebnisse für Castrop-Rauxel laufend aktualisiert. Die Homepage der Stadt www.castrop-rauxel.de leitet zu diesem Service weiter. Die Entwicklung der Ergebnisse kann auch über die APP „VoteManager“ verfolgt werden.





24. Mai 2019

250/2019

Fair einkaufen in Castrop-Rauxel

Als eine der ersten Städte in ganz Deutschland darf sich Castrop-Rauxel nun bereits seit 10 Jahren als Fairtrade Town bezeichnen. Weltweit existieren etwa 2.000 Fairtrade Towns in 25 Ländern, die die Kriterien der Kampagne erfüllen. Ziel der Kampagne Fairtrade Town ist es, Akteure aus Zivilgesellschaft, Politik und Wirtschaft zu vernetzen, um gemeinsam den Fairen Handel auf kommunaler Ebene zu fördern.

Für das 10-jährige Jubiläum hat das Netzwerk Faire Metropole Ruhr rund 300 Exemplare eines Fairen Turnbeutels für Castrop-Rauxeler Neubürgerinnen und Neubürger bereitgestellt. Am Freitag, 10. Mai, übergab Markus Heißler, Sprecher des Netzwerkes der Fairen Metropole Ruhr, die Beutel Bürgermeister Rajko Kravanja. Sie werden ab sofort im Bürgerbüro an Neu-Castrop-Rauxeler verteilt.

Markus Heißler betonte bei dem Treffen mit Bürgermeister Rajko Kravanja, der Fair Trade Beauftragten Karin Graf und dem Aktionsbündnis „Fairer Handel“, dass die Nachfrage und das Angebot an fair gehandelten Produkten sich in den letzten Jahren positiv entwickelt hat. Auch das Aktionsbündnis „Fairer Handel“, bestehend aus dem Bezirksverband der Kleingärtner, der Verbraucherzentrale, dem Eine-Welt-Laden Castrop-Rauxel und dem Eine-Welt-Zentrum Herne, bestätigt ein ansteigendes Interesse an fairen Produkten.





Pressedienst

Seite 2

Während 2009 lediglich ein bis fünf Produkte angeboten wurden, finden sich mittlerweile zehn bis 50 fair gehandelte Produkte in den Sortimenten. Diese Entwicklung gilt es weiter zu befördern.

Mit dem Turnbeutel sollen daher auch gerade Neubürger auf das Thema aufmerksam gemacht und der Einstieg zum fairen und bewussten Einkaufen in der neuen Wohnstadt erleichtert werden.

So ist der Turnbeutel nicht nur aus fair gehandelter Baumwolle gefertigt, sondern enthält auch eine Neuauflage des fairen Einkaufsführers für Castrop-Rauxel. Er listet zahlreiche Geschäfte auf, die fair gehandelte Produkte des täglichen Bedarfs in Castrop-Rauxel anbieten. Darüber hinaus sind im Turnbeutel faire Einkaufschips, eine kleine Fair Trade Schokolade sowie ein Informationsflyer zu der Kampagne Fair Trade Towns.

Der faire Einkaufsflyer liegt ab sofort auch im Rathaus im Bürgerbüro sowie im Lesebereich, Eingang A, Europaplatz 1, aus.

Bei verschiedenen Aktionen können sich Castrop-Rauxeler Bürgerinnen und Bürger über die Fairtrade Town, faires Einkaufen und Nachhaltigkeit informieren. So veranstaltet der Bezirksverband der Kleingärtner immer wieder verschiedene Aktionen rund um das Thema Fair Trade. Aber auch die Verbraucherzentrale bietet viele Veranstaltungen unter anderem zu den Themen „Bewusst Konsumieren“ und „Upcycling“ an.





Pressedienst

Seite 3

Am 29. Juni findet zudem der zweite KliMarkt von 10.00 bis 14.00 Uhr in der Castrop-Rauxeler Altstadt statt. Mit mehreren Informations- und Verkaufsständen, darunter auch ein Stand der Kleingärtner, wird es um die Themen Nachhaltigkeit und regionale, saisonale sowie faire gehandelte Produkte gehen.

Vom 13. bis 27. September feiert Castrop-Rauxel mit vielen Kooperationspartnern die Faire Wochen. Informationen über Produktions- und Lebensbedingungen werden mit Aktionen verbunden und ein lebendiges und alltagsnahes Fair Trade gezeigt.





24. Mai 2019

251/2019

Vortrag zu artenreichen Vorgartengestaltung

Die Stadtverwaltung bietet Bürgerinnen und Bürgern an, sich über das Thema Gartengestaltung mit dem Schwerpunkt „Steingärten“ zu informieren. Philippe Dahlmann, Gartenberater beim Verband Wohneigentum NRW e.V., referiert auf Einladung des Bereichs Stadtplanung und Bauordnung, am Dienstag, 9. Juli, um 17.00 Uhr im Ratssaal des Rathauses, Europaplatz 1, anschaulich über „Lebendige Vorgärten: artenreich und pflegeleicht“. In seinem Vortrag durchleuchtet er die Entwicklung der Vorgärten und stellt Vor- und Nachteile gegenüber. Der Vortrag ist kostenlos. Um eine Anmeldung wird jedoch telefonisch 02305/106-2722 oder per Mail an bauordnung@castrop-rauxel.de gebeten.

Im Februar hatte die Ratsparteien im Betriebsausschuss für Bauen, Verkehr und Sport über die Gestaltung der Vorgärten in Castrop-Rauxel diskutiert. Insbesondere mit „Steingärten“ setzten sich die Politiker kritisch auseinander. Auf eine zusätzliche Regelung beispielsweise im Bebauungsplan wurde aber verzichtet. „Der Schlüssel liegt in der Überzeugung und Bewusstseinsbildung zu Themen, wie Erwärmung und Gestaltung“, unterstrich der Technische Beigeordnete Heiko Dobrindt. Mit der Informationsveranstaltung, die alle Parteien befürworteten, will die Stadtverwaltung hierzu beitragen.

